
 

Protokoll - Vorstandssitzung am 14.11.2022 

Teilnehmer: Christian Hafften (Stellv. Vorsitzender), Jörg Zimmermann (Schatzmeister), Benedikt Ruhkamp (Vorstand Bau), Kai Erichsen (Vorstand 
Technik), Jakob Lenz (Vorstand Öffentlichkeitsarbeit / Sponsoring), Ingrid Hanitzsch (Vorstand Umweltschutz), Detlev Laborn (komm. Vorstand 
Hafen), Carola Volkmann (Geschäftsstelle) 

Nicht anwesend: Stephan Sollberg (Vorsitzender), Dirk Joost (Vorstand Veranstaltungsmanagement), Rasho Janew (Jugendwart), Mattes Scholze 
(Regatten), Fridtjof Richter (Sport) 

TOP Bezeichnung Inhalt Verantwortlich 

1 Verein  Die Einladungen zur Mitgliederversammlung sind fristgerecht versendet worden.  
Termin für diese Mitgliederversammlung: Dienstag, 29.11.2022 (19:00 Uhr im Saal).  
Wir bitten um zahlreiche Teilnahme. 

 Der Stadtsportbund hat uns eingeladen, in Bezug auf die Herausforderungen durch die 
Energiekrise mit uns ins Gespräch zu kommen. Ziel dieser ersten Runde ist, gemeinsam mit 
der Stadtverwaltung geeignete Mittel und Wege zu finden, diese schwierigen Zeiten 
weitgehend unbeschadet zu überstehen! Termin: Montag, der 21.11.2022. Im Auftrag des 
Vorstandes wird unsere ehemaliger Schatzmeister Bernhard Kaatz daran teilnehmen. 

div. 

2 Finanzen  Für die Anschaffung zweier neuer Optis im Jahr 2023 wurden Angebote eingeholt und ein 
Antrag zur Förderung Großsportgeräte (bis zu 75%) beim Landessportbund ist gestellt 
worden. Der Eingang des Antrages ist bestätigt worden und wird im Januar 2023 dort 
beraten. 

 Auf Grund notwendiger umfangreicher Bau- und Instandhaltungsmaßnahmen (Slipanlage 
Nordseite, Empore Bootshalle, nördl. und südl. Schwimmstege, Oberlicht vor Eingang 
Kaiserzimmer etc.) kommt es in den nächsten Wochen und Monaten zu einem erheblichen 
Abfluss an Liquidität. Im IV. und I. Quartal eines Jahres ist die Einnahmesituation 
erfahrungsgemäß schwach. Die Liquidität ist jederzeit gesichert, jedoch sind weitere 
außerplanmäßige Ausgaben unbedingt zu vermeiden. 

 Für das Jahr 2023 wird inflationsbedingt mit deutlich reduzierten Investitionen ein lediglich 
ausgeglichenes Einnahmen/Ausgaben-Ergebnis angestrebt. Die Einnahmesituation ist im 

Schatzmeister 



 

Wesentlichen konstant. Bekannte Preissteigerungen sind in der Planung berücksichtigt und 
werden laufend aktualisiert 

 Mit unseren Gaststättenpächtern wurde am 09.11.2022 ein Gespräch geführt (Teiln: J. 
Zimmermann, C. Volkmann, B. Kaatz) 
Die „Terrassen-Saison“ lief bis Anfang September sehr gut, dann erfolgte ein deutlicher 
Besucher-rückgang. Das Weihnachtsfeiergeschäft lief schleppend an, hat aber mittlerweile 
ein fast befriedigendes Niveau erreicht. Zur weiteren Ankurbelung wird auch dieses Jahr 
wieder die Glühweinhütte und eine Zeltpagode (Nov.-Jan.) aufgestellt. 
Mit dem Verlauf der Jazzkombüse ist man sehr zufrieden, am 18.11.22 beteiligt man sich an 
der Theaterthekennacht. 
Auch für 2023 planen die Mieter mit zahlreichen Hochzeits- und Familienfeiern. Diese sind 
die wichtige Umsatzstütze des Restaurants und der Zimmervermietung. Die Hrn. Gerlach und 
Zink bedankten sich für das Entgegenkommen des Vereins, insb. für die Zurverfügungstellung  
des Clubraums. Diesbezüglich wurden Möglichkeiten besprochen die Terminvergaben, insb. 
die freien Termine zukünftig noch effektiver zu aller Zufriedenheit zu organisieren. 



 

3 Bootshaus / 
Clubraum / 
Gaststätte 

 Die Bauarbeiten zur Herstellung der Slipanlage an der Nordseite der Bootshalle und zum Bau 
eines behindertengerechten Zugangs zum Restaurant machen große Fortschritte. Mit einem 
Arbeitseinsatz am 19.11.2022 soll die Maßnahme weitgehend abgeschlossen werden. Der 
Vorstand bedankt sich bei den Mitgliedern, die im Rahmen der Arbeitseinsätze an diesem 
Bauprojekt mitgearbeitet haben. 

 Die Dachdeckerfirma hat mit der Erneuerung des Dachfensters vor dem "Kaiserzimmer" 
begonnen. Etliche zuvor unternommene Reparaturversuche an dem alten Dachfenster waren 
gescheitert. Daher erfolgt nun eine vollständige Erneuerung. Die Arbeiten werden 
voraussichtlich in der KW 46/22 abgeschlossen.  

 Der Stromversorger hat eine Preiserhöhung auf das Dreifache des bisherigen Preises für 
Strom zum 01.01.2023 angekündigt. Der Vorstand sucht derzeit nach Alternativen. Parallel 
appelliert der Vorstand an alle Mitglieder, bei der Nutzung der Vereinsanlagen so weit als 
möglich auf Energiesparmaßnahmen zu achten. 

 Der fortgeschriebene Feuerwehrplan für das Vereinsgelände liegt vor. Druckexemplare 
befinden sich in der Geschäftsstelle, beim Hafenmeister und im Restaurant. Die 
Vorstandsmitglieder haben den Plan als Datei erhalten. Damit sind die Brandschutzplanungen 
auf dem Vereinsgelände abgeschlossen. Hoffen wir, dass wir es niemals brauchen werden. 

 Die Pächter der Gaststätte teilen mit, dass die Glühweinhütte sowie die Pagode ab der 
kommenden Woche am gleichen Platz wie letztes Jahr vereinbart aufgebaut wird. Sie wird 
vor dem Restaurant auf der linken Seite stehen und lädt gern zum Verweilen ein. 

Vorstand Technik 

4 Personal  Für unseren Hafenmeister übernimmt der Verein die Kosten (500,00 €) für einen 
gewerblichen Kettensägeschein. Dieser wird für Holzsägearbeiten auf unserem Gelände 
dringend benötigt. Er wird in dieser Woche von ihm absolviert. 

 Urlaub:  
Hafenmeister vom 21.11.-27.11.2022, 19.12.-30.12.2022 
Service Frau Vicenty 21.11.-27.11.2022, 19.12.-23.12.2022 
Geschäftsstelle Carola Volkmann 27.12.-06.01.2023, 16.01.-20.01.23 

 



 

5 Mitglieder  
Liegeplätze 

 Das Beziehen des Winterlagers der Boote ist erfolgt. 

 Eine Vertiefung der Schuppenplätze links neben der Eingangsbrücke wird in Eigenleistung 
geplant. 

 Einem Liegeplatztausch zwischen Christoph Lübcke an Günter Joost und Günter Joost an 
Mattes Scholze wird aufgrund langjähriger verdienter Mitgliedschaft und Engagement im 
Vorstand zugestimmt. 

 Hafenordnung: Alle Nutzer der Bootshalle werden aufgefordert, die Hallenordnung 
einzuhalten. Diese hängt sichtbar für alle in der Bootshalle. Bei Nichteinhalten kann die 
Nutzung der Halle untersagt werden. Es tritt wiederholt auf, dass Gegenstände in der Halle 
einfach „abgestellt“ werden.  

Vorstand Hafen 

6 Jugend/ 
Trainings-
gemeinschaft (TG) 

• Letzte Regatta der Saison Herbstpokal, Ergebnisse:  

Opti A - 5. Malea Hochbaum, 14. Jonas Krüger, U12 2. Malea Hochbaum 
Opti B - U10 4. Elody Hille 5. Linus Handke 
Krümel 6 - ganz neue Starter für den SSV - 9. Tom Pepe von Bodecker, 12. Fabian Janew 
ILCA 4 -24. Sören Liebich, 31. Anton Wilhelm Beutling 
ILCA 7 -1. Gunnar Kröplin, 4. Henning Kröplin, 10. Fridjoff Hempel  

Wintertrainingsplan beginnt. 

Jugendwart 

7 Regatten / Sport  Am vergangenen Samstag fand erfolgreich die Eisbeinregatta der Opti-Senioren statt, 30 
Segler, wenig Wind, dafür beste Laune.  

 Kommende Regatten: 
27.11.2022 Adventscup der Minicupper 
27.11.2022 Eissegelsaison Eröffnung im Bootshaus ab 11 Uhr 

Vorstand Sport, 

Vorstand Regatten 

8 Sponsoring / 
Öffentlichkeits-
arbeit 

 Die Aufstellung der Sponsorenwand ist erfolgt und macht einen professionellen Eindruck! Vorstand Sponsoring / 
Öffentlichkeits-arbeit 



 

9 Hafen / 
Hafengelände 

 Aktueller Stand «Südlicher Schwimmsteg»: Die Stegbauer sind seit Dienstag vor Ort und 
haben mit der Sanierung begonnen. 

 Aktueller Stand «Empore mit Treppe» in der Bootshalle: Die Treppe wird derzeit gefertigt und 
noch in diesem Jahr geliefert. Das Material für die Empore ist bereits vor Ort. Nach 
Aufstellung der Treppe wird mit der Herstellung der Empore begonnen. 

Vorstand Bau, Hafen, 
Technik 

10 Veranstaltungen  Am Freitag, dem 25.11.2022 findet das traditionelle Benefizkonzert des Skipperchors des 
SSV um 17:30 Uhr im Saal unseres Bootshauses statt. Der Eintritt ist frei. Die Jüngsten der 
Jugendabteilung freuen sich über Spenden. 

 Am Mittwoch, dem 14.12.2022 findet um 15:30 Uhr die Weihnachtsfeier unserer Senioren 
statt. Einladungen gehen rechtzeitig raus. 

Vorstand 
Veranstaltungsmanagement 

11 Umwelt  Stand «Beschneidung/Fällen der 2 Bäume im Eingangsbereich»: Antrag auf Fällung zweier 
Erlen ist erfolgt. Angebot zur Fällung eingeholt und unter Bedingung des bestätigten Antrages 
auf Fällung bestätigt. 

Vorstand Umweltschutz 

12 Mitgliederwesen  Austritt: Peter Baarck, Ingrid Pflaum 

 Neuaufnahmen: keine 

 Änderung: Christoph Lübke wechselt in die passive Mitgliedschaft. Kündigung 
Schuppenliegeplatz, 
Gerd Pflaum wechselt in die passive Mitgliedschaft. Kündigung Liegeplatz 

 Verstorben: Ehrenmitglied Erich Bülck im Alter von 95 Jahren am 08.11.2022 

Geschäftsstelle 

 
Nächste Vorstandssitzung am 12.12.2022, 19:00 Uhr  Protokollführer: Stephan Sollberg/Carola Volkmann 


